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股票代码：600012             股票简称：皖通高速              编号：临 2021-009 

 

安徽皖通高速公路股份有限公司 

关于2020年年度业绩说明会召开情况的公告 
 

    本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者

重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。     

 

安徽皖通高速公路股份有限公司（以下简称“公司”）于2021年3月29日10:00-

11:00在上海证券交易所“上证 e 互动”网络平台（http://sns.sseinfo.com）的“上证

e访谈”栏目以网络互动的方式召开“皖通高速2020年年度业绩说明会”。关于本

次说明会的召开事项，公司已于2021年3月20日在《上海证券报》 《中国证券报》

及上海证券交易所网站上披露了《关于召开2020年年度业绩说明会的预告公告》。

现将有关事项公告如下： 

 

一、本次说明会召开情况  

2021年3月29日，公司董事总经理唐军先生、董事常务副总经理谢新宇先生、

董事会秘书董汇慧女士、财务总监黄宇先生、财务部部长钱娟凤女士出席了本次业

绩说明会。公司与投资者进行了互动交流和沟通，在信息披露允许的范围内就投资

者普遍关注的问题进行了回答。  

 

二、本次会议投资者提出的主要问题及公司的回复情况  

公司在本次说明会上就投资者关心的问题给予了回答，主要问题及答复整理如

下：  

1、公司作为安徽省内主要收费公路经营主体，十四五规划有哪些谋划，在做

好主业基础上有无开拓其他业务的打算，如何实现新时代的高质量发展，建议加强

与深高速、山东高速等同行交流? 

答：公司将致力打造成行业领先、国内一流的高速公路营运管理平台和资本运

作平台。“十四五”期间，公司将着力建设统一的高速公路营运管理平台，主动适

应全国“一张网”的营运管理新形势，加快公司从传统运营模式向创新驱动升级，
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建设高水平营运管理平台，打造高速公路营运管理新标杆。同时，积极开展资本运

作，做大主业规模，优化产业结构，努力建设成为国内一流的上市公司资本运作平

台。 

 

2、作为业务成熟型企业，公司的分红率偏低，建议借鉴山东高速、浙江沪杭

甬、宁沪高速等公司分红政策，提高分红率至60%以上，稳定股东预期? 谢谢！ 

答：感谢您的建议！我们会向业内先进企业学习，向公司大股东建议提高分红

比例，争取逐年提升分红比例。 

  

3、公司2020年Q3单季度业绩相较于2019年Q3出现大幅度提升，公司各主要收

费路段营收同比增长迅猛。公司认为业绩的大幅增长是出于什么原因？公司未来单

季度业绩是否能迈上新台阶，稳定在像2020年Q3的水平？ 

答：由于2020年下半年疫情控制程度较好，有序复工复产助推经济基本面稳步

复苏，所辖高速通行需求迅速释放，2020年三季度通行费收入较2019年有所增长。

收费公路行业对宏观经济的变化具有敏感性。当前形势下，新冠疫情影响仍在持续，

国际政治经济环境较为复杂，我国经济持续回升基础尚不稳固，未来的业绩难以预

测。 

 

4、招商公路派息率也提高了，公司未来对股东的回报指引? 

答：公司将继续严格遵守相关法律法规和《公司章程》的规定，统筹考虑公司

经营及行业发展情况，保证公司的可持续发展，充分考虑广大投资者的利益，制定

分红政策。公司将向业内先进企业学习，争取逐年提高分红比例。 

 

5、请问改扩建完成后，合宁高速现在每年折旧多少，对比改扩建前变化如何？

谢谢！ 

答：改扩建完成后，合宁高速2020年计提折旧摊销约2.02亿元，相较改扩建前，

增加0.21亿元。 

  

6、对于无形资产摊销，目前宁沪高速、招商公路、山东高速等均采用车流量

法，皖通采用的却是直线法。请问公司是否考虑变更摊销方法？ 

答：公司暂时没有变更摊销方法的考虑。 
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7、安徽省内未来会不会有新的路段造成分流？有何影响？ 

答：安徽高速公路新的路段对原路段会产生吸引和分流两种影响，影响的大小

根据路段情况有所不同。 

 

8、调整通行费收费标准将对公司有何影响? 

答：改变收费标准是公司按照交通运输部的统一要求，考虑公平性原则，原则

上没有增加高速公路行驶货车的负担。 

 

9、问一下关于成本方面的问题，我们四季度单季的营业成本是2.81亿，相比3

季度单季的3.58亿有明显的下降，能不能具体说明一下到底是哪些成本有缩减？ 

答：感谢您的关注！公司四季度单季营业成本较三季度有所下降主要系三季度

实施的公路养护工程量大于四季度。 

 

10、疫情会给公司带来多大影响? 是否会收到相关补偿及形式？如何应对这种

冲击？ 

答：2020年2月15日，继春节增加9天免费期后，从2月17日零时至5月6日零时，

全国收费公路免收车辆通行费。此项疫情期免费政策降低了公司营业收入，对公司

业绩产生严重的不利影响。但公司现金储备充足，不存在现金流断裂的风险。 

关于是否会收到相关补偿，目前正在等待相关政府部门通知。有部分省份按照

疫情期免费天数延长了高速公路收费年限，安徽省尚不确定。 

新冠肺炎疫情是一个突发性公共卫生事件，具有不可抗性，对公司造成的影响

是实质性的。公司积极应对此次疫情冲击，全力保障高速公路正常运转，与相关部

门积极沟通争取相关政策及财务支持，在肩负国企担当的同时全力维护广大投资者

利益。 

 

11、公司有数额较大的应付工程款，预计什么时候需要支付？支付时会影响转

固吗？ 

答：公司的应付工程款主要是宁宣杭建设、合宁改扩建及日常养护的工程质保

金，公司按合同条款及时予以支付，支付时不会影响转固。 

 

12、四季度单季公司确认了0.72亿的公允价值变动收益，主要是来自于基金合
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伙企业的公允价值变动收益。想请问一下这个收益是否和股票市场涨跌明显相关；

今年一季度市场回调较多，一季度会不会产生公允价值变动损失。 

答：基金合伙企业的公允价值变动收益与股票市场存在一定相关性。一季度公

司将对基金合伙企业的公允价值进行合理评估。 

 

 

 

 

 

安徽皖通高速公路股份有限公司董事会 

2021年3月29日 


